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Reit- und Fahrverein Hänigsen und Umgegend e.V.  

 

Protokoll Jahreshauptversammlung 2024 

Termin: 09.02.2024 Uhrzeit: 19:30 

Ort: Linden-Casino, Hänigsen Riedel 

Anwesend: 57 (2 Mitglieder nach 21 Uhr) 

Protokollantin: Doreen Grünberger 

Beginn:  19:30 Uhr  Ende:  22:15 Uhr 

 

TOP 1  Eröffnung und Begrüßung 

Die erste Vorsitzende Sabrina Brandes eröffnet die Jahreshauptversammlung und begrüßt die 
Anwesenden. Es wird festgestellt, dass die Einladung zur JHV form- und fristgerecht 
bekanntgegeben wurde, somit die Versammlung beschlussfähig ist. 

 

TOP 2  Abstimmung zur Genehmigung des Protokolls JHV 2023 

Das Protokoll der Jahreshauptversammlung 2023, das zur Kenntnisnahme auf der Homepage 
des Vereins veröffentlicht wurde, wird genehmigt. 

 

TOP 3  Bericht der 1. und 2. Vorsitzenden 

Sabrina Brandes dankt im Namen des Vorstandes allen Helfern, Eltern, Vereinsmitgliedern, 
Sponsoren und Ausbildern, der Verpächterfamilie Habermann und Dennis Nösler und auch 
dem gesamten Vorstandsteam für die tolle Zusammenarbeit. 

Vom 01.01.2023 bis 31.12.2023 hat der Verein 20 neue Mitglieder dazugewonnen und wurden 
auf der JHV nochmal persönlich vorgestellt und begrüßt. 10 Mitglieder haben den Verein 
verlassen.    

Für 2023 waren viele Baumaßnahmen geplant und konnten auch erfolgreich umgesetzt 
werden. Durch die Firma Fair Ground wurde der Hallenboden komplett erneuert und die Bande 
mit Förderbandgummi saniert. Der Vorstand bedankt sich besonders bei Matthias Melloh, 
Christian Müller, Hagen Meyer und Familie Bonde, die diese Baumaßnahme und 
Vorbereitungen tatkräftig unterstütz haben.  
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Die gesamte Elektrik wurde von Fa. Andresen komplett auseinandergenommen und neu ver-
drahtet und abgesichert. Zudem wurden alle Leuchtstoffröhren auf LED getauscht. 

Für die beiden Maßnahmen erhielten wir Fördergelder über den RSB und LSB. 

Ein neuer Trecker und Bahnplaner wurden ebenfalls angeschafft. 

Da die Beregnungsanlage nicht mehr gleichmäßig die notwendigen Mengen an Wasser auf 
den neuen Boden ausbringen konnte, wurde in eine neue Beregnungsanlage investiert.  

Für 2024 sind die Reparatur des Carportdaches und die Erneuerung des Mistplatzes sowie 
des Longierplatzes geplant.   

Zusammen mit den Vereinen aus Blumenhagen, Arpke, Katensen und Dollbergen wird in eine 
neue Zeitmessanlage investiert.  

Auch in 2023 gab es wieder viele Veranstaltungen. Begonnen mit dem Freispringwettbewerb, 
Trainingsspringtag, unser Reitturnier, die Teilnahme am Schützenfestumzug und Vereins-
schießen Martinsreiten u.v.m.  

Für 2024 ist wieder ein Freispringwettbewerb, Abzeichenlehrgang, WBO-Tag und Trainings-
springtag geplant. Unser Reitturnier inkl. VGH Cup findet vom 23.08. bis 25.08.24 statt und 
somit zeitgleich zum 100-jährigen Vereinsjubiläum. Geplant sind außerdem wieder ein 
Flohmarkt und eine Weihnachtsfeier zu veranstalten. Die genauen Termine können der Home-
page entnommen werden.  

Wiederkehrende Themen sind das Abäppeln auf der Anlage und im Dorf, der Umgang mit den 
Materialien, die Einhaltung von Regeln und der Umgang miteinander. Das Vorstandsteam traf 
sich im Jahr 2023 zu 10 Vorstandssitzungen und weiteren Treffen für Planungen von 
Baumaßnahmen und Veranstaltungen.  

 

TOP 4  Jahresbericht aus den Sparten 

Reiten / Bericht von Anna Marsell und Linda Habermann  

- Springlehrgang mit Lars Meyer zu Bexten 28./29.01.2023 
- Dressurnachmittag mit Ute von Platen 04.03.2023 
- Dressurnachmittag mit Janina Tietze 19.03.2023 
- Trainingstag Springen 15.04.2023 
- Sitzschule mit Sybille Wiemer 07.-09.07.2023 
- Springlehrgang mit Florian Habermann 04./05.11.2023 

Durch den Erhalt von 1000 Euro von der Sparkassenförderung konnte neues Material für 
Sicherheits- und Gelassenheitstraining angeschafft werden. 

Planung für 2024:  

Dressurnachmittag mit Ute von Platen 24.02.2024, Gelassenheitstraining 03.03.2024, 
Trainingstag Springen, Florian Habermann im Herbst 2024 

Seit November 2023 ist eine Kinderreitzeit im Hallenplan fest eingeplant. Aufgrund von 
Anfragen möchten wir Kinder- und Anfängerreitstunden ermöglichen. 

Um das Springen am Samstag besser zu organisieren, wird eine Whats-App Gruppe ein-
gerichtet. Für das Longieren in der Halle wurden neue Regeln zur Schonung des Bodens und 
zur Sicherheit für Reiter und Pferd/Pony festgelegt. Eine Veröffentlichung erfolgt in der 
Infogruppe. 
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Jugend- und Freizeitbereich / Bericht von Mareike Lau 

Wir haben uns vorerst gegen eine Weiterführung des Bereichs Hobby Hors entschieden. Die 
Teilnehmerzahl war zu unregelmäßig. 

Im März 2023 haben 30 Teilnehmer*innen am Abzeichenlehrgang teilgenommen. 

Planung für 2024:  

18.02.24 Faschingsreiten, 30.03.24 Osterritt, 16.03.-23.03.24 Abzeichenlehrgang, 07.04.24 
WBO Tag, 20.06.24 Sommergrillen 

 

Pressebericht von Sandra Jansen 

Für unser 100-jähriges Jubiläum planen wir ein Organisationsteam für die Zusammenstellung 
von Fotos, Chroniken und Interview von Zeitzeugen u.v.m. 

 

TOP 5  Kassenbericht 

Als Kassenführerin stellt Nina Fricke die Ausgaben und Einnahmen der einzelnen 
Veranstaltungen sowie Turnieren vor.  

Die Mitgliederbeiträge werden zukünftig nur noch einmal jährlich im Juni eingezogen. 

Der Wechsel (aktiv/passiv) bzw. Kündigungen der Mitgliedschaft sind in schriftlicher Form 
einzureichen. Schüler, Studenten und Auszubildende über 18, die weiterhin den ermäßigten 
Mitgliedsbeitrag in Anspruch nehmen wollen, legen eine entsprechende Schulbescheinigung, 
I-Bescheinigung oder Ausbildungsnachweis vor. 

 

TOP 6  Bericht der Kassenprüferin und Entlastung des Vorstandes 

Die Kassenprüfung für den Zeitraum 01.01.2023 bis 31.12.2023 wurde von Andrea Nissel am 
14.01.2024 vorgenommen. Die Ordnungsmäßigkeit wurde festgestellt. Die Prüferin beantragt 
die Entlastung des Vorstandes. Die Mitgliederversammlung entlastet den Vorstand ein-
stimmig. 

Laut Satzung scheidet Andrea Nissel nach zweijähriger Tätigkeit als Kassenprüferin aus.  

Ann-Christin Schuster stellt sich zur Wahl und wurde zur 2. Kassenprüferin gewählt. Sie nimmt 
die Wahl an. 

 

TOP 7  Ehrungen 

Ehrungen für 25 Jahre Mitgliedschaft 

Lisa Könneke 

Ralf-Reiner Wohlbier 
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Ehrungen Saison 2023 

Mini-Children: Pauline Schuster 

Children: Nadine Ebeling, Mia Kersten, Anna-Charlotte Nachtwey 

Junioren: Sibel Örs, Alina Tietze, Mia Düsterhöft 

Junge Reiter: Maya Baumann, Alexandra Wolf, Ida Marit Edler, Alea Frank 

Reiter: Lara Kleemann, Ann-Christin Schuster, Lina-Sophie Marreck 

Fahrer: Dennis Nösler 

 

TOP 8  Anträge  

Antrag auf Änderung der Satzung betreffend §10 Nr. 1 

Gemäß Satzung können nur ordentliche Mitglieder des Vereins gewählt werden, die das 65. 
Lebensjahr nicht überschritten haben. Es wurde der Antrag gestellt, diese Altersbegrenzung 
wegfallen zu lassen. 

Der Antrag wurde mit 47 Ja-Stimmen angenommen. Es gab 2 Nein-Stimmen und 6 Ent-
haltungen. 

 

Antrag auf Änderung der Satzung betreffend §12 Mietgliederversammlung 

In der Mitgliederversammlung hat jedes Mitglied eine Stimme. Eine Stimmenübertragung ist 
nicht zulässig. Im §3 Nr. 3 der Satzung heißt es „Eine Mitgliedschaft von Minderjährigen vor 
dem vollendeten 16. Lebensjahr ist nur möglich, wenn mindestens ein gesetzlicher Vertreter 
gleichzeitig die Mitgliedschaft erwirbt. 

Es wurde der Antrag gestellt, dass Minderjährige ab 16 Jahren stimmberechtigt sind.  

Der Antrag wurde mit 18 Nein-Stimmen, 26 Enthaltungen und 11 Ja-Stimmen abgelehnt. 

 

Antrag die Anlagennutzung für Fremdreiter unbegrenzt zu ermöglichen 

Aktuell ist die Fremdreitergebühr auf max. 3 Monate begrenzt. Durch die zeitliche Eingrenzung 
der Nutzungsmöglichkeit bei Fremdreitern werden die Möglichkeit, Hilfe in Anspruch zu 
nehmen, auf ein Minimum reduziert. 

Der Antrag wurde mit 29 Ja-Stimmen angenommen. Es gab 4 Nein-Stimmen und 22 Ent-
haltungen. 

 

Antrag auf Ernennung der Ehrenmitgliedschaft 

Der Vorstand stellt den Antrag Elsbeth Fricke die Ehrenmitgliedschaft zu verleihen. 

Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 
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TOP 9  Verschiedenes 

Angesprochen wurde das klappernde Lichtband und ob das behoben werden kann. Das 
gestaltet sich allerdings als sehr schwierig wegen der Stahlträger.  

Die Mistentsorgung und die Reparatur des Carports stehen aktuell im Fokus. Dazu benötigen 
wir finanzielle Mittel und tatkräftige Helfer. 

Von der Sparkassenförderung haben wir finanzielle Unterstützung zur Anschaffung von 
Gelassenheitsmaterial erhalten. Das kann sich jederzeit ausgeliehen werden. 

Während des reiten sollte die Handynutzung eingeschränkt werden.  

 

TOP 10 Wahlen 

Sabrina Brandes und Inga Tietje-Örs stellen sich für ein weiteres Jahr als erste und zweite 
Vorsitzende zur Wahl. Ab 2025 werden für diese Posten Nachfolger gesucht. 

Der Vorstand schlägt Anna Marsell als Wahlleitung vor und stellt die zu wählenden Posten vor. 
Die Auswertung der Stimmzettel übernehmen Frauke Zinner, Mareike Lau und Doreen 
Grünberger. 

Folgende Personen wurden gewählt: 

1. Vorsitzende: Sabrina Brandes 56 Ja-Stimmen und eine Nein-Stimme 

2. Vorsitzende: Inga Tietje-Örs 55 Ja-Stimmen, 2 Nein-Stimmen  

1. Kassenprüferin: Nina Fricke 53 Ja-Stimmen, eine Nein-Stimme, 3 Enthaltungen 

1. Schriftführerin: Doreen Grünberger 56 Ja-Stimmen und eine Nein-Stimme 

Pressewartin: Sandra Janssen 56 Ja-Stimmen und eine Nein-Stimme 

Spartenleiterin: Linda Habermann 56 Ja-Stimmen und eine Nein-Stimme 

 

Alle gewählten Personen nehmen die Wahl an. 

 

ENDE 

 

 

 

 

 

 

 


